

BAB VI

PENUTUP

Pada bab ini terdapat kesimpulan dari penelitian ini dan saran yang dianjurkan untuk penelitian selanjutnya.

6.1 Kesimpulan

Berikut kesimpulan yang dapat digunakan dalam pengolahan data dan analisis pengolahan data pada penelitian ini:

1. Hasil identifikasi risiko pada proses bisnis subdirektorat pengelolaan aset adalah ditetapkan sebanyak 22 kejadian risiko dan 68 agen risiko. Dengan menggunakan metode diagram pareto ditemukan 18 agen risiko prioritas.
2. Berdasarkan pedoman manajemen risiko UNAND dengan menggunakan matriks risiko didapatkan 3 agen risiko yang tergolong teratas yaitu: Berita acara pendistribusian barang tidak selalu diterima atau terlambat diterima tim penatausahaan aset (A40), Pelatihan/pencerdasan terkait penatausahaan belum dilakukan (A3) dan Penarikan barang dari pengguna (yang purna tugas/ berhenti dan mutasi) terhambat (A34).
3. Usulan aksi mitigasi dilakukan dengan tujuan untuk meminimalisir dampak dari risiko yang ditimbulkan. Aksi mitigasi yang diusulkan adalah sebanyak 26 rancangan aksi mitigasi. Usulan aksi mitigasi akan dieliminasi sesuai prioritas dengan menggunakan metode diagram pareto dan *Effectiveness to Difficulty Ratio* (ETDk) akan digunakan sebagai objek pareto nya. Berdasarkan pengolahan data didapatkan ada 9 usulan aksi mitigasi prioritas. Usulan aksi mitigasi risiko yaitu: Pemberlakuan kewajiban penyertaan berita acara distribusi secara langsung ketika penyaluran (PA1), Pelatihan penatausahaan diadakan secara berkala dan dimulai saat masa orientasi (PA4), Penginformasian SOP pemakaian barang kepada pemakai

sebelum didistribusikan (PA7). FGD terhadap seluruh operator aset dan logistik yang ada di PTN (PA5), Penarikan barang secara tegas dan terstruktur dengan menggunakan berita acara (PA8), Penyertaan staff di kedua seksi ketika barang akan didistribusikan (PA2), Pelaksanaan reinventarisasi (PA10), Pemantauan dan pengendalian dilakukan dengan barcode (PA9) dan Pembagian wewenang pengadaan ATK ke fakultas (PA25).

6.2 Saran

Saran yang dapat digunakan dalam pengolahan data dan analisis pengolahan data pada penelitian ini adalah kepada peneliti selanjutnya pelaksanaan penelitian ini dilakukan terhadap aset fisik (*tangible asset*), oleh sebab itu penelitian ini juga dapat dilakukan terhadap aset non fisik (*untangible asset*).

